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Protokoll der Vorstandssitzung 19.3.2021

TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Anwesenden

Robert Jänsch begrüßt um 18:18 die Anwesenden zur ersten Vorstandssitzung 2021. Das Protokoll

wird Jörg Sonnenberger führen.

Anwesend sind Robert Jänsch, Uwe Kollwitz, Ralf Kriese, Rabea Schumann, Kevin Schreiber,

Jörg Sonnenberger und Robert Zentgraf (teilweise). Guido Springer vertritt den LSV M-V als Gast.

TOP 2 Leistungsschach

Der Kader für 2020 ist noch nicht veröffentlicht, da dieser beim Webmaster noch nicht angekommen

ist. Rabea Schumann wird den vorläufigen Kader an Jörg Sonnenberger schicken.

Guido Springer weist auf den Eingang des positiven Zuwendungsbescheids für den geplanten

Auswahllehrgang am 15./16. Mai hin. Der gewünschte Termin am 1./2. Mai konnte nicht gebucht

werden und der Freitag ist aktuell ebenfalls nicht möglich. Für die Kaderlehrgänge kennt Rabea

Schumann bisher nur vorläufige Termine. Das Online-Training hat begonnen. Ralf Kriese würde sich

freuen, wenn der Lehrgang auf die älteren Jahrgänge beschränkt wird. Dann könnte an dem Termin

z.B. die LVM u12 ausgespielt werden. Robert Jänsch gibt die Meldelisten und den resultierenden

möglichen Wegfall von Fördergeldern zu bedenken. Auch die Mindestteilnehmerzahl könnte damit ein

Problem sein.

Robert Jänsch konnte durch Hilfe die ausstehende Abrechnung des letzten Lehrgangs nachholen.

Der Medaillenspiegel wird durch Jörg Sonnenberger erstellt. Dies sollte normalerweise im Vorfeld

der LJEM durch die Jugendsprecher erfolgen.

Die Nominierungen für Freiplätze für die LEM-Männer sind durch Ruben Lehmann an Guido

Springer geschickt worden. Der Alternativtermin zu Ostern ist Pfingsten, ob dann ggf. neue Listen zu

erstellen müssen, wird Guido Springer bei Bedarf mitteilen.

Robert Jänsch informiert über Gespräche mit dem Stadtsportbund Rostock wegen Wiederaufnah-

me des Trainings bei niedrigen Inzidenzzahlen. Bisher ist eine entsprechende Freigabe durch die

Verantwortlichen der Hansestadt nicht erfolgt.

Ralf Kriese und Robert Jänsch stellen die Frage, wie mit Freiplatzanträgen zu verfahren ist, wenn

die entsprechenden Teilnehmer sich nicht selber angemeldet haben. Wenn sich beispielsweise ein

Spieler nicht angemelden hat, obwohl er/sie von der Ratingzahl für das Meisterturnier potenziell

qualifiziert wäre, dann würde damit einer der Freiplätze unnötig belegt werden.

Es wird mit 4/0/01 beschlossen, Freiplätze nur unter den bereits angemeldeten Spielern zu vergeben.

Im Rahmen des folgenden Punktes stellt Kevin Schreiber fest, dass eigentlich nur die Vorstands-

mitglieder eine Stimme haben und die Beauftragten nicht. Robert Jänsch gibt zu bedenken, dass

dies in den Ordnungen nicht geregelt ist und z.B. im Präsidium des LSV die Referenten als Teil des

erweiterten Vorstandes abstimmen dürfen. Guido Springer erklärt auf die Unterscheidung zwischen

Referenten und Beauftragten beim LSV M-V, wo erstere Stimmrecht haben und letztere nicht.

Robert Zentgraf erscheint zur Sitzung.

Robert Jänsch stellt zur Abstimmung:

Bis zur nächsten Jugendversammlung besitzen Beauftragte und Referenten, die nicht Mit-

glieder im Vorstand sind, Stimmrecht in Sitzungen des Vorstandes. Davon ausgenommen

sind Abstimmungen nach § 9.4 der Jugendordnung.

Dieser Antrag wird mit 5/0/0 von den anwesenden Vorstandsmitgliedern angenommen. Robert Jänsch

wird einen entsprechenden Antrag zur Jugendordnung für die nächste Jugendversammlung vorberei-

ten.

1Abstimmungsergebnisse erfolgen in der Reihenfolge Ja/Nein/Enthaltung.
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Guido Springer weist nochmal auf die Position des DOSB zur Einstufung von Schach als kontaktlo-

ser Individualsport hin.

TOP 3 Webseite

Der Info-Verteiler ist noch in Arbeit, bisher wird noch der Verteiler von 1&1 verwendet. Andere Inhalten

wie z.B. die Angebote im Schulschach werden übertragen, wenn sie sich das nächste Mal ändern. Die

historischen Turnierergebnisse werden gesammelt. News werden als Reaktion auf die Nachrichten im

Verteiler erstellt; der Newsverteiler ist z.B. bei der DSJ verlinkt. Bilder werden aktuell nicht übernom-

men, da für diese meist kein Einverständnis vorliegt. Jörg Sonnenberger stellt die Bitte an Guido

Springer, wenn möglich zentral über den LSV entsprechende Einverständniserklärungen (Siegerfotos

etc.) über die Vereine einzuholen. Guido Springer nimmt dies auf, befürchtet allerdings, dass dies

veranstaltungsbezogen bleiben muss.

Ralf Kriese merkt an, dass die alten Ausschreibungen chronologisch aufsteigend sind. Er wünscht

sich auch, die Ergebnisse nach Saison und nicht nach Kalenderjahr zu machen. Rabea Schumann

fragt, ob die Landestrainer unter „Unter uns“ ergänzt werden können. Jörg Sonnenberger wird bei

Hannes Leisner und Max Weber nachfragen.

TOP 4 Finanzen

Robert Zentgraf erläutert, dass die Schachjugend aktuell über rund 2600EUR verfügt. Besondere

Erwähnung findet eine Überweisung vom SFO Warnemünde, deren Restvermögen über den LSV

an uns zum Zweck der Kinder- und Jugendförderung gespendet wurden. Offen sind Zahlungen von

ca. 100EUR. Die Pauschalen für die Tätigkeiten nach Finanzordnung für die Saison 2019/20 sind

alle ausgezahlt. Für jene Saison sind durch Ralf Kriese noch die Strafgelder zusammenzutragen,

insbesondere für die Schüler- und Jugendliga. Für die aktuelle Saison wurden noch keine Rechnungen

verschickt. Ralf Kriese erklärt, dass die Saison voraussichtlich abgebrochen wird und deshalb die

Startgelder sich erledigt haben.

Vorgezogen aus TOP 13: Robert Zentgraf hat die Zuschüsse an 10 Vereine für die Teilnahme an

übergeordneten Meisterschaften geleistet, die Zuschüße für die DVMs sind bisher nicht gezahlt, da

diese bisher nicht stattfanden. Das Spielmaterial wurde wie beschlossen gekauft und ist bezahlt. In der

Summe wurde weniger als 1400EUR hier ausgegeben. Das Material ist derzeit noch bei Ralf Kriese

in Greifswald gelagert. Die Materialien für den Jahresabschluss liegen vor, die Zusammenstellung ist

aber noch nicht komplett.

Für die offenen Abrechnungen aus 2019 und 2020 wird Ralf Kriese eine Frist zum 16. April gesetzt.

TOP 5 Jugendversammlung

Kevin Schreiber wird wegen der offenen Fragen zum Protokoll Kontakt zuMichael Ehlers aufnehmen.

Robert Jänsch berichtet über eine Anfrage von Christian Sura an das Präsidium zum Umfang mit

Änderungen von Satzungen und Ordnungen und besseren Verfahrensweisen. Eine einheitliche Lösung

ist in diesem Zusammenhang anzustreben.

Aus TOP 13 vorgezogen: Christian Sura hatte auf Bitten von Jörg Sonnenberger die bisherigen

Ordnungen nach LaTeX übertragen. Diese müssen noch Korrektur gelesen werden, damit dann die

Änderungen der letzten Jugendversammlung eingepflegt werden können. Kevin Schreiber erklärt

sich dazu bereit.

Für die Jugendversammlung 2021 muss keine Rücksicht auf die Mitgliederversammlung des LSV

nehmen, weil keine stattfinden wird. Robert Jänsch betont sein Angebot der kostenlosen Durchführung
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am Schulcampus Rostock-Evershagen. Diesem Vorschlag wird mit 7/0/0 angenommen. Als Termin

wird der 8. August festgelegt.

TOP 6 Stand Personalien (Vorgezogen)

Mathias Leddin wurde angesprochen, ob er sich die Nachfolge von Robert Zentgraf vorstellen könnte

und hat bisher nicht abgelehnt. Felix Schreiber ist ebenfalls als Kandidat in der Überlegung.

Robert Zentgraf verlässt die Sitzung.

TOP 7 Stand LJEM-Qualifikation und LJEM 2021

Ralf Kriese erklärt, dass die Qualifikation abgesagt wurde und auch nicht nachgeholt wird. Es wird

noch geprüft, ob die Durchführung am Herrentagswochenende in Prora möglich ist. Ansonsten ist

Pfingsten oder die zweite Ferienwoche im MaJuWi im Gespräch. Pfingsten kollidiert allerdings mit der

LEM der Männer und Frauen.

TOP 8 Vorbereitungen DJEM 2021

Es gibt bisher keine Ausschreibung und deshalb ist die Planung schwierig. Robert Jänsch wird sich

noch von Michael Ehlers beraten lassen.

TOP 9 Spielbetrieb (Saisonverlauf)

Ralf Kriese informiert über den wahrscheinlichen Abbruch der Saison für Schülerliga und Jugendliga.

Anfragen an die Ausrichtung von Wochenendturnieren in Stralsund und in Rostock wurden gestellt

mit einer besonderen Priorität auf der LVM u10. Robert Jänsch schlägt die Prüfung vor, Turniere

online unter Aufsicht von neutralen Schiedsrichtern zu prüfen. Guido Springer verweist auf die neuen

Richtlinien für Hybridturniere.

Um der Problematik des engen Terminkalenders gerecht werden zu können, wird beschlossen:

Der Spielleiter Jugend legt zusammen mit dem Spielausschuss den Spielmodus und die

-bedenkzeit für die Meisterschaften in Abweichung von der Turnierordnung fest.

Angenommen mit 5/0/1.

Uwe Kollwitz berichtet, dass versucht wird die Landesschulschachmeisterschaft noch zu spielen

z.B. beim Termin des Schulschach-Cup Einzel. Die DSJ führt mit dem Deutschen Schulteam-Cup

dieses Jahr ein Online-Turnier als Alternative zur DSSM durch. Es liegt bisher eine Anmeldung vor.

TOP 10 Stand Personalien (Rest)

Kevin Schreiber hat mit Stein Röste gesprochen, ob er sich vorstellen kann, die Öffentlichkeitsarbeit

zu übernehmen. Er ist nicht abgeneigt, aber evt. gerade anderweitig sehr eingespannt. Auch vorge-

schlagen wurde Nicole Herrmann, die mit ihrem Sohn auf vielen Turnieren dabei ist und auch gerne

fotografiert.

Die Jugendsprecher sind aktuell nicht aktiv und es gab auch schon entsprechende Nachfragen

seitens der DSJ. Kevin Schreiber hatte Christan Scharf letztes Jahr angesprochen, allerdings durch

5



Protokoll der Vorstandssitzung 19.3.2021

die Situation den Kontakt verloren. Rabea Schumann wird gebeten, auch bei den Mädchen nochmal

gezielt zu suchen.

Kevin Schreiber sucht ebenfalls einen Nachfolger, weil seine berufliche Zukunft nach der Ausbildung

offen ist. Robert Jänsch fragt nach, ob dann ggf. in 2021 ein Nachwahl erfolgt. Kevin Schreiber wurde

selbst vom Vorstand als Nachrücker bestimmt und erst im Anschluß von der Jugendversammlung

gewählt.

Ralf Kriese möchte den Landesspielleiter Jugend auch abgeben, hat aber bereits einen Nachfolger

im Auge.

TOP 11 Angelegenheiten LSV MV und DSJ

Robert Jänsch erzählt vom anhaltenden Konflikt zwischen DSJ-Vorstand und verschiedenen (süd-

deutschen) Landesschachjugenden. Dabei geht es insbesondere um Transparenz bezgl. der Vergabe

der DJEM. Die Eskalation durch den Vorstand wird dabei durch Robert Jänsch sehr kritisch gesehen.

Weitere Informationen werden nach den nächsten Sitzungen folgen.

Guido Springer ergänzt, dass die Satzungsänderungen im Umlaufverfahren auch vom DSB-

Präsidium gebilligt wurden und damit der Eintragung nichts mehr im Weg steht.

TOP 12 Ehrungen

Die Übergabe der Materialien von Michael Ehlers an Jörg Sonnenberger ist noch nicht erfolgt. Es

wird nochmal Kontakt aufgenommen, wann oder wie eine Übergabe erfolgen kann.

Die Kandidaten für den Jubileums-Chessys wurden der DSJ benannt, so dass zur geeigneter Zeit

die Ehrung durch einen Vertreter der DSJ erfolgen kann.

Es wurde Ehrungen besprochen.

UweKollwitz teilt mit, dass die Grundschule „Daniel Sanders“ in Neustrelitz das Gütesiegel Deutsche

Schachschule verlängert hat. Leider ist eine Feierstunde aktuell nicht möglich. Die Verleihung ist in

den letzten Fällen stellvertretend durch Vertreter der Landesschachjugend erfolgt, aber eine Anfrage

bzgl. Laudatio oder Verleihung ist bisher nicht erfolgt.

TOP 13 Sonstiges

Auf der letzten Vorstandssitzung wurde die Anschaffung von Stempeln für die Schachjugend diskutiert.

Die Kosten für Automatikstempel liegen im Bereich 25-35EUR. Es wird die Anschaffung von drei

Stempeln mit dem Logo der Schachjugend für 100EUR mit 6/0/0 beschlossen.

Robert Jänsch beendet um 21:24 die Sitzung.

Jörg Sonnenberger

Protokollführer

Robert Jänsch

Sitzungsleiter
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